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Ante el parado
activa tu conciencia
Este fin de semana se celebra el III encuentro 
de la Acción Conjunta contra el Paro
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agenda de la Semana

Domingo 26 IV Domingo de Pascua
Hch 4, 8-12; Sal 117; Jn 3, 1-2; Jn 10, 11-18

Lunes 27

Martes 28 San Pedro Chanel, presbítero y mártir
Hch 11, 19-26; Sal 86; Jn 10, 22-30
III Encuentro formativo de la Universidad de Curas., en la Casa 
Sacerdotal a las 12 h.

Miércoles 29

San Pío V
Hch 13, 26-33; Sal 88, Jn 13, 16-20
Pregón de las Glorias en la Catedral a las 20:30 h. 

Jueves 30

San José Obrero
Gn 1, 26-2, 3; Sal 89, Mt 13, 54-58
III Encuentro de Acción Conjunta contra el Paro: a las 19 h., 
concentración y posterior Eucaristía presidida por el arzobispo 
en la parroquia de la Anunciación de Ntra. Sra. y S. Juan XXIII. 

Viernes 1

Santa Catalina de Siena
1Jn 1, 5-2,2; Sal 102; Mt 11, 25-30
El arzobispo preside la misa acción de gracias en la parroquia 
de Santa María de las Nieves, de Villanueva del Ariscal, con 
motivo de la fusión del Instituto San Antonio de Padua y 
Terciarias Franciscanas del Rebaño de María a las 18 h. 

Sábado 2 San Atanasio, obispo y doctor de la Iglesia
Hch 13, 44-52; Sal 97; Jn 14, 7-14
El obispo auxiliar celebrará el Bautizo, la Primera Comunión 
y Confirmación de un grupo de niñas atendidas por las 
Hermanas de la Cruz de Utrera a las 18 h. 

San Isidoro de Sevilla ,obispo y doctor, patrono principal 
de la ciudad y Archidiócesis
Hch 11, 1-18; Sal 41; Jn 10, 1-10
• Comienza la Visita Pastoral del obispo auxiliar a la parroquia 

del Dulce Nombre de María y a la cuasiparroquia Sta. Mª de 
la Fuente del Rey (Bellavista).

• Misa en rito hispano-mozárabe con motivo de la solemnidad 
de San Isidoro de Sevilla en la Catedral a las 10 h.

• El arzobispo preside la Eucaristía por el I aniversario de la 
canonización de S. Juan Pablo II en la parroquia S. Juan 
Pablo II a las 20 h.

Ingresó en las Hnas. de la Penitencia de Sto. Domingo, 
esforzándose en asemejarse a Cristo crucificado. Trabajó 
incansablemente por la paz, por el retorno del Romano Pontífice 
a la Urbe y por la unidad de la Iglesia, y dejó espléndidos 
documentos llenos de doctrina espiritual. Murió en 1380.

Sta. Catalina de Siena, virgen y doctora, patrona de Europa
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Carta del Arzobispo

El próximo viernes, uno de mayo, celebraremos la 
memoria litúrgica de san José Obrero y, con ella, la fiesta 
cristiana del trabajo. Por ello, dedico mi carta semanal a esta 
realidad que importa mucho a la Iglesia porque el trabajo 
es consustancial al ser humano, camino de realización de la 
persona y condición inexcusable para el bienestar y la felicidad 
de las familias y de la sociedad. En estas vísperas, saludo 
cordialmente a todos los trabajadores de la Archidiócesis, 
a cuantos no tienen trabajo o lo realizan en condiciones 
precarias o que degradan su dignidad. Saludo también  a 
los jóvenes, víctimas más directas de la crisis económica, 
junto con las mujeres y los inmigrantes. Manifiesto a todos 
mi solidaridad y cercanía. Saludo también a cuantos vivís la 
fe y el compromiso cristiano cerca del mundo del  trabajo, 
miembros de la HOAC, la JOC, Hermandades del Trabajo y 
la Delegación Diocesana de Pastoral Obrera.

Muchos son los retos a los que deben hacer frente hoy 
los trabajadores: el desempleo que apenas cesa, los salarios 
insuficientes, la explotación de los inmigrantes, los horarios 
excesivos y la dificultad para conciliar la vida laboral y familiar, 
problemas que mellan la dignidad de la persona y generan 
exclusión y pobreza. El último informe FOESSA dice, entre 
otras cosas, que el empleo, la vivienda y la salud son los 
ámbitos que más han influido en la fractura social que 
padece la sociedad española. En Andalucía, un 47% de la 
población se ve afectada por problemas de exclusión en el 
empleo, mientras que el 33,2% tiene problemas en relación 
con la vivienda, y en el flanco de la salud, el 24,8% tiene 
algún tipo de dificultad, todo lo cual genera exclusión social. 

  Nuestra Iglesia diocesana, fiel al mandato de su Señor, 
quiere estar cerca de los pobres y de los oprimidos por la 
injusticia. No podemos tener mejores señas de identidad. 
Por ello, con la Doctrina Social de la Iglesia recordamos 
a todos la importancia del trabajo para la realización y 
humanización de la persona, la relación estrecha entre 
trabajo y familia, pues el trabajo es el sostén de la familia, 
y la relación también decisiva entre trabajo y sociedad. Sin 
trabajo para todos, la entera  sociedad se resiente. 

El Informe FOESSA de Andalucía, de octubre de 2014, pone 
de manifiesto que uno de los ámbitos que mayor exclusión 
y pobreza genera es la carencia de empleo, mientras que un 
trabajo regularar y estable dignifica a la persona y cohesiona 
a la sociedad. Por ello, la Doctrina Social de la Iglesia exige 
un trabajo digno para las personas y las familias. No 
puede ser, pues, precario, escaso o que no permita construir 

un proyecto de vida. Como nos dijera el papa Benedicto XVI 
en la encíclica Caritas in Veritate, es necesario promover un 
trabajo decente, que permita vivir con dignidad.

En este marco se inserta la iniciativa diocesana que 
hemos querido llamar Acción conjunta contra el paro, 
con el lema Ante el parado, activa tu conciencia. Ha 
sido promovida conjuntamente por Cáritas diocesana, las 
Delegaciones de Pastoral Obrera, Pastoral Social-Justicia 
y Paz, Migraciones, y la Fundación Cardenal Spínola de 
Lucha Contra el Paro, con el apoyo de otras instituciones y 
movimientos eclesiales de la Archidiócesis. En las distintas 
fases de esta campaña hemos ido tomando conciencia de 
la persistencia de injusticias que afectan a los trabajadores 
y a sus familias, deshumanizando la vida, precarizando 
el trabajo, dificultando la vida familiar y los proyectos 
personales, anteponiendo el beneficio a la dignidad del 
trabajo y de la persona.  

A lo largo de este curso pastoral, los distintos 
grupos parroquiales, comunidades y movimientos, 
hemos sentido la necesidad de  promover y crear un 
entorno propicio al trabajo decente, que elimine tantas 
injusticias y  sufrimiento, de acuerdo con las exigencias 
de la dignidad humana y el bien común, tal y como 
pidiera el papa Francisco en su discurso en el Parlamento 
Europeo en noviembre pasado al afirmar que “ha llegado la 
hora de construir juntos la Europa que no gire en torno a la 
economía, sino a la sacralidad de la persona humana”.

Esta tarea, hacer posible un trabajo decente, corresponde 
a toda la sociedad, pero es también una tarea eclesial, 
porque lo que está en juego es la dignidad de la persona y 
la suerte de los pobres. Por ello, invito a toda la comunidad 
diocesana a seguir implicándose en esta campaña, que no 
termina en este curso pastoral, pues a la reflexión tenida 
hasta ahora le queda el paso más importante: actuar.  

Consciente de la riqueza que supone para la 
Archidiócesis la presencia perseverante de los militantes de 
los Movimientos Apostólicos, de los equipos de pastoral 
obrera y de los voluntarios de las instituciones implicadas 
en la campaña, con mucha gratitud a Dios nuestro Señor y 
a todos ellos, les invito a perseverar en esta hermosa tarea.

Para todos, mi saludo fraterno y mi bendición. 

Por un trabajo 
decente

Queridos hermanos y hermanas:

+ Juan José Asenjo Pelegrina
Arzobispo de Sevilla



Iglesia en Sevilla
4

Actualidad

[EL BLOG DE PAPEL]

Misa en rito hispano-mozárabe 
en la Catedral

III sesión formativa de la 
Universidad de Curas

El martes 28 de abril a las doce 
del mediodía tendrá lugar, en la 
Casa Sacerdotal ´Santa Clara´, el 
tercer encuentro formativo de la 
Universidad de Curas. 

La jornada se iniciará con una 
oración y a las doce y media 
comenzará la conferencia, ´Los 
escritos sacerdotales del beato 
cardenal Spínola  durante su 
pontificado en Sevilla´, a cargo 
de José Luis García, doctor en 
Historia de la Iglesia y archivero 
y bibliotecario de la Catedral de 
Sevilla . 

Con motivo de la solemnidad de 
San Isidoro de Sevilla, el lunes 27 
de abril se celebrará en la Catedral 
una Eucaristía en rito hispano-
mozárabe. Será a las diez de la 
mañana. 

Convenio con el Ayuntamiento 
de Dos Hermanas
La Archidiócesis de Sevilla y el 
Ayuntamiento de Dos Hermanas 
han llegado a un acuerdo para la 
cesión gratuita de dos terrenos 
para uso religioso. El arzobispo de 
Sevilla, mons. Juan José Asenjo; 
y el alcalde de Dos Hermanas, 
Francisco Toscano; han sido los 
firmantes, en presencia del notario 
Manuel Seda, de la escritura de 
cesión.

El primer terreno, en la zona de 
Entrenúcleos, es el de la parroquia 
de San Juan Pablo II, donde se 
han levantado unas instalaciones 
provisionales para la celebración 
de los sacramentos y la vida 

parroquial. El otro terreno incluido 
en el convenio se localiza en la 
zona denominada Las Cruces, y 
allí se creará una parroquia que 
dará continuidad al culto que se 
viene realizando desde noviembre 
de 2005 en la capilla de San José.

@iMision20: “Un tuit puede ser tu manera de agradecer a la Iglesia lo que ha hecho por ti, y así mostrarle a 
otros lo que es de verdad. ¿Por qué no?” 

Coincidiendo con el cuarenta 
aniversario de su muerte –de su 
trágica y sórdida muerte–, que se 
conmemorará a finales de este 
año, se está produciendo un cierto 
redescubrimiento y actualización de 
la figura de Pier Paolo Pasolini. Como 
es sabido, representa a la perfección 
al artista total –su obra se materializó 
en diversos géneros y formas de 
expresión– y, sobre todo, al intelectual 
radical. Como lo ha calificado alguno 
de sus biógrafos, fue el hombre que 
nunca se escondió. Homosexual 
manifiesto, marxista de estirpe 
gramsciana y militante comunista 
en su juventud, realizó un análisis 
acerado y provocador, en vivo y en 
directo, de la modernidad, en cierto 
modo profético. Desenmascaró 
como nadie esa nueva esclavitud, 
esa forma de alienación del 
hombre contemporáneo que es el 
consumismo.

Aunque solo fuera por esto, a los 
católicos debería interesarnos el 
discurso de Pasolini. Pero es que 
también, a su modo, fue un hombre 
religioso y sobre todo un seguidor 
entusiasta y un creyente profundo, 
sin fe desde luego, en Jesús de 
Nazaret. Eso explica que suya sea 
una de las mejores películas que se 
han hecho sobre la vida de Jesús: 
El Evangelio según San Mateo (que 
dedicó con intención a Juan XXIII). 
Y es que Pasolini tuvo claro que 
Jesús era el camino, la verdad y la 
vida. Y que Jesús y su Iglesia eran 
esperanza verdadera para los pobres 
del mundo. En Él pensaba sin duda 
cuando escribió este verso rotundo 
“nunca hay desesperación sin un 
poco de esperanza”.

César Hornero es  profesor universitario

César Hornero

Pasolini
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[TESTIGOS DE LA FE]

1 de mayo, tercer encuentro 
de la Acción Conjunta 
contra el Paro
El próximo 1 de mayo, festividad 
del trabajo, se va a celebrar el 
tercer encuentro diocesano de la 
Acción Conjunta contra el Paro 
bajo el lema ‘Que todos sean uno. 
La comunión como principio de 
vida’. En esta ocasión se van a llevar 
a cabo dos gestos significativos, 
una concentración en la calle y una 
Eucaristía.

 La jornada comenzará a las siete 
de la tarde con la concentración 
y marcha en silencio partiendo 
de la Glorieta 1º de Mayo, “con el 
fin de manifestar ante la sociedad 
nuestro rechazo a una economía 
que mata, nuestro apoyo y 
cercanía con las víctimas, y nuestro 
compromiso, como seguidores de 
Jesús, de hacer crecer en nuestros 
entornos alternativas basadas en 
la comunión y en la fraternidad, 
semillas de contraste y esperanza”.

Posteriormente se celebrará 
la Eucaristía que presidirá el 
arzobispo, mons. Juan José Asenjo, 
en la parroquia de la Anunciación 
de Ntra. Sra. y San Juan XXIII, “para 
celebrar juntos nuestra fe, dar 
testimonio de que es Jesús mismo 
quien nos congrega, nos anima y 
nos alienta a comunicar la alegría 
del Evangelio, a acompañar y 
mostrarnos cercanos con quienes 
sufren el paro y el trabajo precario”.

Desde el comité organizador de 
la Acción Conjunta contra el Paro 

se invita a sacerdotes, religiosos, 
laicos, comunidades parroquiales, 
hermandades, movimientos, etc, a 
participar en este tercer encuentro, 
“para construir comunión, para 
activar nuestra conciencia y nuestra 
acción ante el hermano que sufre 
especialmente el paro y el trabajo 
precario, y para visualizar nuestro 
deseo de hacer un mundo más 
justo y solidario, donde la persona 
sea el centro de todo”.

La Acción Conjunta contra el Paro 
es una de las prioridades pastorales 
destacadas por el arzobispo en su 
carta programática de comienzo 
de curso. Con ella se quiere situar 
la problemática del desempleo en 
el centro de la acción de todos los 
grupos, parroquias, comunidades 
y movimientos de la Iglesia en 
Sevilla, analizando la situación 
actual y proponiendo respuestas 
comunes desde las experiencias 
particulares.

@Pontifex_es: “María, Madre Dolorosa, ayúdanos a descubrir la voluntad de Dios en los momentos de mayor 
sufrimiento.”

Beata Madre Mª de la Purísima

Las fiestas de 
Resurrección nos 
llenan de alegría y 
esperanza, porque 
nos abren un 
horizonte de paz 
y amor, mientras 
luchando nos 
acercamos irreversiblemente a una 
vida futura que, por ser desconocida, 
nos impresiona, pero que iluminada 
por la fe nos sirve de aliento y 
estímulo en nuestro caminar.

En estos días resuenan en 
nuestros oídos con frecuencia las 
palabras de San Pablo en su carta 
a los Colosenses: Ya que habéis 
resucitado con Cristo buscad las 
cosas de arriba, donde está Cristo 
sentado a la derecha de Dios; 
aspirad a los bienes de arriba, no a 
los de la tierra (Col 3,1-2).

Buscar las cosas de arriba significa 
dejarnos iluminar y conducir por la 
fe, que es la que nos hace distinguir 
los bienes eternos de los caducos y 
pasajeros. Esto, que a primera vista 
parece sencillo, es muy difícil en estos 
tiempos en los que el materialismo 
nos envuelve, y en los que por todas 
partes se busca el ser, el tener, y 
el disfrutar; de tal modo, que sin 
darnos cuenta nos sorprendemos 
nosotras también buscándolo o 
deseándolo en las cosas pequeñas y 
en las que de algún modo tenemos 
oportunidad de hacerlo. Y es que 
necesitamos una vida de fe intensa 
para saber buscar las cosas de arriba 
y despreciar las de la tierra.

Las bendice y abraza de todo 
corazón vuestra pobre Madre. 

Sor María de la Purísima de la Cruz

Felicita en las Fiestas
de la Resurrección
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Reportaje

La blogosfera de Archisevilla nos 
remite a una miscelánea que 
cuenta con las aportaciones de 

laicos y consagrados, hombres y 
mujeres, blogueros que ofrecen sus 
puntos de vista sobre la realidad 
que nos circunda a la luz de una 
fe argumentada, en diálogo con el 
mundo.

Arte, de Sevilla a Japón

El blog de patrimonio artístico, 
inaugurado el 4 de octubre de 
2012, es el decano de esta serie 
de ventanas abiertas a la opinión 
de los internautas. Su responsable 
es el sacerdote jesuita Fernando 
García Gutiérrez, una autoridad en 
la materia que reconoce que recibe 
comentarios de muchas partes del 
mundo, “incluso de Japón, donde 
hay sevillanos que siguen las 
publicaciones de la diócesis gracias a 
internet”. El sentido de su blog no es 
otro que dar a conocer cada semana 
una pieza destacada del patrimonio 
artístico religioso de Sevilla, de la 
capital y sus pueblos. “Pero lo que 
más me interesa –añade- es sacar 
a relucir auténticas joyas que están 
quizás un poco ocultas, que son 
desconocidas para la mayoría de 
los sevillanos”. Sus posts han dado 
el salto al papel, y se reproducen 
en la contraportada del semanario 
diocesano Iglesia en Sevilla.

‘A vuela pluma’ es el lema que reza 

en la cabecera del blog que Ernesto 
Holgado inició en octubre de 2014. 
Abogado y colaborador asiduo de la 
diócesis en varias áreas pastorales, 
trata de ir más allá de los titulares 
de la prensa diaria, con una lectura 
crítica y razonada de lo que sucede 
ahí fuera. Su inspiración ha sido 
otro compañero de la blogosfera, 
el sacerdote Publio Escudero. Don 
Publio, como se le conoce en Sevilla 

gracias sobre todo a su estrecha 
vinculación con el Movimiento de 
Cursillos de Cristiandad, ha llevado 
a la red de redes sus Orientaciones 
para vivir y actuar, que no son 
más que “reflexiones con las que 
no quiero olvidar el ayer, pero 

estoy atento a lo importante de 
hoy, la búsqueda de la verdad sin 
eufemismos ni ambigüedades”. Toca 
todos los palos pero se detiene “en 
la novedad de lo cristiano, el mensaje 
cristiano en su esencialidad”.

“Consagrados” en la red

La actualidad eclesial llega a la 
pantalla de nuestros ordenadores de 
la mano de una religiosa misionera 
mercedaria de Berriz, Pilar Azcárate; y 
un diácono permanente colaborador 
de la Delegación de Misiones, Miguel 
Sánchez. Bajo el título genérico 
‘Id a Galilea’, Azcárate asume la 
actualización de un blog “dirigido 
a todos, no solo a los religiosos 
y religiosas, porque todos somos 
consagrados por el bautismo”. Por 
su parte, Miguel Sánchez aspira a 
acercarnos “lo que viven nuestros 
sacerdotes en muchos rincones 
del mundo, y de paso echarles una 

Una visión del mundo con los ojos de la fe

De la ecología al patrimonio artístico. Desde la Doctrina Social de la Iglesia a los temas que 
copan la actualidad, pasando por el día a día de la vida religiosa, los asuntos que interesan a 
las familias, el comentario bíblico, la educación, la vida de las hermandades o el testimonio 
de la Iglesia misionera. Todo ello, y un poco más, cabe en el elenco de blogs disponibles en la 
página web de la Archidiócesis de Sevilla.

LA BLOGOSFERA DIOCESANA

En Internet, en la 
blogosfera, también hay 
sitio para hablar de Dios

El Espejo de la Iglesia de Sevilla: Viernes, a las 13.35 hs. Resumen de la actualidad diocesana. 



Iglesia en Sevilla
7

Reportaje

mano desde la retaguardia, desde su 
diócesis de origen”.

Isabel Cuenca alude al magisterio de 
Pablo VI para explicar el título de su 
blog, ‘La veleta’: “no es que cambie 
de opinión cada dos por tres, sino 
que cuando el Papa instituyó Justicia 
y Paz dijo que, así como en los 
campanarios se pone una veleta 
indicando el signo del tiempo, la 
nueva institución tendría que tener 
la mirada atenta, el corazón sensible 
y la mano pronta para la caridad”. 
Estas son actitudes, valores que 
predisponen los comentarios que 
Beatriz Melguizo vierte cada semana 
en su blog ‘Sobre roca’. Responsable 
junto a su marido Javier del Centro 
de Orientación Familiar de Triana, 
Melguizo explica el sentido de 
su sección con una referencia a 
Benedicto XVI –“construir sobre 
roca, sobre Cristo y con Cristo”-, 
porque de esa forma es como 
mejor entiende la construcción de 
una familia, las relaciones entre sus 
miembros. Experiencia no le falta.

De la inspiración de Francisco a las 
hermandades

“El Papa Francisco está siendo mi 
inspiración”. Así explica Manuel 
Enrique Figueroa la decisión de 
llevar adelante el blog ‘Iglesia y 
Ecología’. Se declara “ávido de lo 
que Francisco vaya a decirnos en 
su próxima encíclica”, afirma que 
el Evangelio siempre le motiva y se 
muestra “como un entusiasta más 

de la llamada del Papa a salir a las 
periferias”, al tiempo que subraya 
la buena acogida que está teniendo 
el magisterio del Papa entre los 
jóvenes, un ámbito que palpa a 
diario desde su cátedra universitaria.

Ignacio Valduérteles dirige el 
Instituto de Investigación Aplicada 
a la Pyme y es autor de un reciente 
estudio sobre la labor social de las 
hermandades. Precisamente esto, la 
vida no siempre bien conocida de 
las hermandades, suele ser objeto 
de sus posts. “Lo hago acercándome 
a estas instituciones desde 

otra perspectiva, descubriendo 
nuevos puntos de enlace entre las 
hermandades, la sociedad civil y la 
Iglesia”. El delegado diocesano de 
Medios de Comunicación también 
está presente en este ámbito de la 
opinión y el debate. Adrián Ríos se 
inició en esta labor desde Roma, 
con un blog titulado ‘In Comunione’. 
Ya en Sevilla, ha activado otro, ‘El 
Espejo’, que ilustra las tertulias sobre 
la historia de la Iglesia en Sevilla del 
programa del mismo nombre que 
dirige en COPE Sevilla. En un listado 
como este no podían faltar los 

comentarios bíblicos de los cuatro 
doctores en Sagradas Escrituras que 
cada semana ilustran la sección de 
liturgia del semanario ‘Iglesia en 
Sevilla’. Álvaro Pereira, Antonio J. 
Guerra, Pablo Díez y Miguel Ángel 
Garzón son los autores del blog en 
el que cada viernes se comentan las 
lecturas del domingo siguiente.

Todos ellos coinciden en destacar 
la sorpresa que ha supuesto la 
buena acogida que han tenido, 
con testimonios que “nos obligan 
a esforzarnos más, a sistematizar 
nuestras ideas, a ordenarlas”, 
sostiene Ignacio Valduérteles. En la 
misma línea, Miguel Sánchez admite 
su “asombro” por las respuestas que 
está teniendo, “con comentarios 
que me llegan desde sitios muy 
dispares”. Las redes sociales han 
sido determinantes para que estos 
blogs lleguen a públicos tan diversos 
como lejanos. “Esto representa a 
la larga una gran oportunidad de 
crecimiento personal y, sin duda, 
una responsabilidad”, afirma Enrique 
Figueroa. No es un grupo cerrado 
y la temática está abierta a nuevos 
proyectos. La vida a los ojos de un 
joven, el día a día de un ama de casa, 
el testimonio desde la enfermedad… 
Todo tiene una lectura trascendente, 
vitalista, desde la experiencia de 
fe. Y en internet, en la blogosfera, 
también hay sitio para hablar de 
Dios.

Las redes sociales han 
sido determinantes para 
que estos blogs lleguen 
a públicos tan diversos 

como lejanos

Patrimonio religioso
Fernando Gª Gutiérrez, SJ

LOS BLOGS DE archisevilla.org 

Sevilla Misionera

Miguel Sánchez

Ayer y hoy
Publio Escudero

Id a Galilea
Pilar Azcárate, MMB

La veleta
Isabel Cuenca

Sobre roca
Beatriz Melguizo

Iglesia y ecología
Enrique Figueroa

A vuela pluma
Ernesto A. Holgado

Desde la calle
Ignacio Valduérteles

El Espejo de Sevilla
Adrían Ríos

Comentario del Evangelio del Domingo
Álvaro Pereira, Antonio J. Guerra, Pablo Díez y Miguel Ángel Garzón

Iglesia Noticia Sevilla: Domingos, a las 9.45 hs. Informativo diocesano. COPE Sevilla: 837 AM y 99.6 FM
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Queridos hermanos y hermanas: El 
miércoles, 25 de marzo, solemnidad de 
la Encarnación del Señor, celebramos 
también la Jornada por la Vida, 
instituida por nuestra Conferencia 
Episcopal en el año 2007. Dos 
centenares de personas, casi todas 
ellas relacionadas con la Delegación 
diocesana de Familia y con los grupos 
que trabajan en nuestra Archidiócesis 
a favor de la vida, nos reuníamos en 
la iglesia colegial del Divino Salvador 
para celebrar la Eucaristía y pedir al 
Señor que vaya afianzándose en la 
sociedad el respeto por la vida y que 
todos rechacemos el aborto como un 
mal objetivo y un gravísimo desorden 
moral. 
En esa tarde dábamos gracias a Dios 
por la Encarnación de su Verbo, 
porque Dios se ha hecho uno de 
nosotros para hacernos partícipes 
de su plenitud y su gracia. Al tomar 
un cuerpo, el Hijo de Dios enaltece la 
dignidad suprema del hombre creado 
por Dios en el paraíso. Al encarnarse, 
el Hijo de Dios dignifica la condición 
humana y se une a cada uno de 
nosotros, al ser humano no nacido, al 
enfermo terminal, al anciano decrépito 
y a la persona que padece cualquier 
deficiencia o malformación. 
La Encarnación del Señor nos advierte 
de la gravedad de tantas amenazas 
como hoy se ciernen sobre la vida. A la 
plaga del hambre del Tercer Mundo, a 
la muerte de niños que sucumben a la 
desnutrición, a la falta de salubridad y 
medicamentos, se une el terrorismo, la 
violencia doméstica, los accidentes de 
tráfico, la muerte de trabajadores en 
el tajo, las drogas, que siegan tantas 
vidas jóvenes y, sobre todo, el drama 
del aborto, que se extiende entre 
nosotros como una marea negra y 
que a su gravedad intrínseca, por ser 
la eliminación voluntaria y querida de 

un ser humano, se une la tragedia de 
su aceptación acrítica por una parte 
de nuestra sociedad, en nombre del 
progreso y de la libertad de la mujer. 
La Iglesia no cesa de proclamar que 
sólo Dios es Dueño de la vida. Por ello, 
ha condenado siempre los ataques 
contra la vida considerándolos 
como un gravísimo pecado contra 
Dios creador. De entre todos estos 
atentados contra la vida, el aborto 
reviste una mayor gravedad, por lo 
que el Concilio Vaticano II no dudó en 
calificarlo como «crimen abominable». 
La razón es su intrínseca malicia y la 
injusta y terrible indefensión que 
sufre quien debería recibir todos los 
cuidados de sus padres, de la sociedad 
y del Estado para poder ver la luz. 
En el año 2014 se han practicado en 
España más de 120.000 abortos, que 
totalizan más de 1.750.000 desde que 
el Parlamento aprobara la ley que los 
permite. Por ello, la Iglesia exhorta a 
los cristianos y a aquellas personas 
de buena voluntad que quieran 
escucharle a tomar conciencia de la 
gravedad de este mal. 
¿Y cuál es nuestro papel? Lo primero, 
no cruzarnos de brazos como si nada 
se pudiera hacer. Podemos actuar en 
nuestros ambientes como mensajeros 
y heraldos del Evangelio de la vida, 
como lo están haciendo loablemente 
muchos grupos, plataformas y 
asociaciones, confesionales o no. La 
experiencia nos dice que en muchos 
casos las posturas cercanas a la 
cultura de la muerte no son fruto de 
la mala voluntad sino del esnobismo, 
la irreflexión o la falta de formación. 
Abrir los ojos de aquellas personas con 
las que nos relacionamos y explicarles 
con fina pedagogía la gravedad 
intrínseca del aborto o de la eutanasia 
es un camino magnífico para afianzar 
una cultura que respete, promueva 

y acoja la vida, toda vida, desde su 
concepción hasta su ocaso natural. 

Aquí tienen los sacerdotes, padres 
de familia, catequistas, educadores y 
profesores de Religión un importante 
quehacer: ayudar a los  jóvenes a 
moldear una conciencia cada vez 
más respetuosa con el don de la vida, 
pues hoy existe el peligro cierto de 
confundir el bien y el mal, lo legal y 
lo moral. 

Pero además es preciso que 
todos ayudemos a las madres en 
dificultades para que ni una sola 
acuda al procedimiento letal de 
sofocar la vida que lleva en sus 
entrañas. La Iglesia es el «pueblo de 
la vida» y el «pueblo para la vida». 
Con mirada contemplativa, todos 
hemos de reconocer en la vida un don 
precioso, una realidad sagrada sobre 
la que nadie tiene derecho a disponer. 

Con todo, el medio más eficaz es 
la oración. Por ello, las parroquias 
y comunidades cristianas deben 
encomendar cada día al Dios creador 
y amante de la vida que libre a nuestra 
sociedad del flagelo del aborto. 
El Señor nos invita a orar siempre, 
sin desfallecer (Lc 18,1). Él nos dice 
también: “Pedid y se os dará, buscad 
y hallaréis, llamad y se os abrirá” (Lc 
11,9). Pidamos al Señor con insistencia 
que florezca en nuestra sociedad un 
respeto creciente por el don sagrado 
de la vida y que llegue el día en que 
el aborto sea suprimido de nuestras 
leyes. 

Para todos, mi saludo fraterno y mi 
bendición. 

El arzobispo de Sevilla ha escrito una carta titulada ‘Defender la vida 
siempre’, en la que hace un llamamiento a la promoción de una cultura 
que respete la vida. Reproducimos a continuación el texto íntegro de la 
carta: 

Defender la vida siempre

@Xtantos: “El 29% no marca ninguna X en su declaración. ¿Por qué? Porque no saben el bien que hacen. 
¡Ayúdanos a difundir!”
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[EL ARZOBISPO RESPONDE]

Respondo a mi anónimo comunicante 
diciéndole que probablemente ello 
se debe en primera instancia a que 
él y yo no rezamos suficientemente 
por la perseverancia y la fidelidad 
de los sacerdotes. Quiero decirle 
también que nuestra Archidiócesis 
no es un caso excepcional. Sucede 
últimamente también en otras 
diócesis, cosa que no me consuela. 
Cada secularización es causa de un 
profundo dolor para el obispo y para 
los hermanos sacerdotes. Aquí juega 
un papel determinante la libertad 

personal y en muchos casos la 
desvitalización espiritual, la huida de 
la oración y el olvido de los medios 
sobrenaturales ordinarios, que a 
sacerdotes y laicos nos mantienen 
frescos y fieles en nuestros 
compromisos. Invito a todos a rezar 
cada día por la santidad de los 
sacerdotes, la perseverancia de los 
seminaristas y a pedir al Señor que 
nos conceda muchas, generosas y 
santas vocaciones que nos permitan 
mirar con esperanza el futuro de 
nuestra Iglesia diocesana.  

¿Qué está ocurriendo en nuestra Archidiócesis de Sevilla 
que se están produciendo varias secularizaciones por 
parte de sacerdotes? ¿Qué opina usted al respecto?

Manda tu consulta al arzobispo al 
correo iglesiaensevilla@archisevilla.org

Familia y 
Medios de

Comunicación

Después de llegar al mundo, 
permanecemos en un «seno», que es la 
familia. 
Un seno hecho de personas diversas en 
relación; la familia es el «lugar donde se 
aprende a convivir en la diferencia» (Exort. 
ap. Evangelii gaudium, 66): diferencias 
de géneros y de generaciones, que 
comunican antes que nada porque se 
acogen mutuamente, porque entre ellos 
existe un vínculo profundo. 
Y cuanto más amplio es el abanico de estas 
relaciones y más diversas son las edades, 
más rico es nuestro ambiente de vida.

Papa Francisco

Aniversarios de los Scouts 
Católicos de Sevilla

El Movimiento de Scouts Católicos está de celebración en Sevilla, 
porque recientemente se han conmemorado dos efemérides 
señaladas en sendos grupos de la capital. Concretamente el 35º 
aniversario del Grupo V (parroquia de Omnium Sanctorum) y el 40º 
del Grupo X (Claret, Heliópolis). 

En la imagen, miembros del Grupo V posan en la parroquia de San 
Lorenzo, donde se celebró la Eucaristía de acción de gracias que 
presidió el consiliario diocesano, Borja Núñez.

@CaritasSevilla: “Bendecimos al Señor por la vida derrochada de quienes aman al necesitado en su dolor con su 
tiempo, silencio y acompañamiento.”
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La Luz del mundo...

Lecturas del Domingo IV SEMANA DE PASCUA. IV SEMANA DEL SALTERIO

Primera lectura 
Hechos de los Apóstoles 4, 8-12
Ningún otro puede salvar

Salmo responsorial 
Salmo 117, 1 y 8-9. 21-23. 26 y 28cd y 29
La piedra que desecharon los arquitectos es ahora la piedra angular
Segunda lectura 
 1 Juan 3, 1-2
Veremos a Dios tal cual es

EVANGELIO

En aquel tiempo, dijo Jesús a los 
fariseos: “Yo soy el buen Pastor. El 
buen Pastor da la vida por las ovejas; 
el asalariado, que no es pastor ni 
dueño de las ovejas, ve venir al lobo, 
abandona las ovejas y huye; y el lobo 
hace estragos y las dispersa; y es que 
a un asalariado no le importan las 
ovejas. 
Yo soy el buen Pastor, que conozco a 
las mías y las mías me conocen, igual 
que el Padre me conoce y yo conozco 

al Padre; yo doy mi vida por las ovejas.
Tengo, además, otras ovejas que no 
son de este redil; también‚ a ésas 
las tengo que traer, y escucharán mi 
voz y habrá un solo rebaño, un solo 
Pastor. Por eso me ama el Padre: 
porque yo entrego mi vida para poder 
recuperarla. Nadie me la quita, sino 
que yo la entrego libremente. Tengo 
poder para quitarla y tengo poder 
para recuperarla. Este mandato he 
recibido del Padre.”

Evangelio según san Juan 10, 11-18

Apuntes para orar
con la Palabra

1. Trata de imaginarte la 
escena de la primera lectura: 
el mismo Pedro que negó 
a Jesús hoy da testimonio 
valeroso ante los Sumos 
Sacerdotes. ¿Qué tal andas 
de valentía cristiana?
2. La metáfora del pastor 
puede sonar hoy algo 
trasnochada.
Intenta comprender qué 
dice el texto y qué no quiere 
decir (el texto no habla de 
que debamos ser borregos 
gregarios).
3. Relee el Evangelio 
ilustrando el texto con 
escenas de la vida de Jesús: el 
buen pastor no huye ante los 
enemigos en Getsemaní (Jn 
18, 1-11); María Magdalena 
reconoce a Jesús cuando 
la llama por su nombre (Jn 
20,16); etc.

Comentario bíblico                 -Álvaro Pereira, sacerdote-

«Yo soy el buen Pastor» (Jn 10,11.14). 
Jesús se presenta como aquel que 
cumple las esperanzas de Israel. Él, 
como el pastor y mesías davídico (Jer 
23,5-6; Ez 34,23-24; 37,24; Miq 5,1-3; 
Zac 13,7-9), no es un asalariado que 
huye ante los lobos, sino que arriesga 
la vida por sus ovejas. De hecho, la 
entregará en la cruz, como recuerda 
Pedro en la primera lectura (Hch 4,10). 
Ahora bien, Jesús es más que David (Jn 
7,42). La expresión «Yo soy» identifica 
a Jesús con el mismo Dios, quien en 
Ez 34 se presentó como el auténtico 
pastor que venía a cuidar de su gente, 
frente a las autoridades injustas 
que habían llevado por caminos de 
perdición a su pueblo: «esto dice el 
Señor: “Yo mismo iré en busca de mis 
ovejas y las apacentaré”» (Ez 34,11; 
cf. Gén 48,15; 49,24; Is 40,11; Sal 23,1; 
80,2; 95,7; etc.). 
Jesús es buen pastor porque «conoce» 

a sus ovejas, y ellas lo 
conocen. Este «conocer» 
no es solo una operación 
mental o intelectual sino que implica 
una relación personal y afectiva. 
Se trata de una comprensión por 
intimidad. Y esta intimidad entre Jesús 
y sus discípulos se funda en la relación 
de Jesús con el Padre (Jn 14,7.9.20; 
17,3). Con ello Jesús eleva a «los 
suyos» a la esfera del conocimiento 
divino. Igual que el Padre conoce 
y ama a Jesús, así los discípulos son 
llamados a entrar en esta dinámica de 
intimidad profunda.
La misión Jesús buen pastor no se 
limita a Israel, sino que alcanza las 
«otras ovejas», los gentiles, hasta 
conformar «un solo rebaño» en torno 
al «único pastor». Es la consecuencia 
lógica del don de la vida de aquel que 
muere voluntariamente por todos: la 
entrega total implica la apertura total. 
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...La sal de la tierra

El domingo 26 en Testigos Hoy entrevista al misionero Carlos Martín y reportaje sobre humanización de 
la salud en el hospital San Juan de Dios del Aljarafe. http://blogs.canalsur.es/testigoshoy/  

¿Sabías qué los padres del niño que va a 
ser bautizado tienen que recibir catequesis 
prebautismales?

Los padres que deseen bautizar a su hijo recibirán catequesis prebautismales. 
Se establece un mínimo de tres catequesis, a las que obligatoriamente se 
deberá asistir.
El lugar idóneo es la parroquia a la que pertenecen los padres, incluso cuando 
por una causa justa el Bautismo se celebre en otra parroquia. Para acreditar 
la catequesis prebautismal realizada, el párroco expedirá un documento en el 
que se certifique. 
Extraído del Directorio de Iniciación Cristiana (Será aplicable a partir de septiembre de 2015).

“La vida de clausura no es solo un 
espacio cerrado que puede quitar 
la libertad, sino que es tu forma 
de vivir para Dios. Y Dios es fuente 
de libertad”. Posiblemente haya 
muchas personas que, después de 
haber conocido el testimonio de Sor 
Rocío, se hayan preguntado cómo 
una chica joven de 31 años puede 
vivir encerrada entre las paredes de 
un monasterio. Pero ella tiene muy 
clara la respuesta: la clausura es el 
sentido de su vida, “es lugar idóneo 
para poder llevar a cabo mi vocación 
orante. Me siento profundamente 
enamorada del Misterio de Dios, 
de la inmensidad que da sentido a 
cuanto existe y a cuanto soy”. 

A Rocío Goncet, una chica de una 
familia corriente de Bormujos, nunca 
se le había pasado por la cabeza la 
idea de ser monja hasta después 
de su Confirmación. “El primer 
deseo fuerte de seguir al Señor y de 
buscar la felicidad en su Voluntad 
fue durante la postración, en una 
ordenación sacerdotal en la Catedral. 

La felicidad de aquellos jóvenes me 
interpeló profundamente”. Desde 
ese momento, comenzó un proceso 
de discernimiento que le llevó a 
ingresar en el Monasterio de Santa 
María la Real de Bormujos el 15 de 
septiembre de 2004: “sé a ciencia 
cierta que fue Dios el que escogió 
el lugar, el carisma perfecto para mí 

y para su sueño de consagración. A 
día de hoy soy dominica con pasión, 
con convencimiento”. 

Para ella, seguir a Cristo tras los 
pasos de Santo Domingo de 
Guzmán, fundador de la Orden de 
los Predicadores, es “apasionante”: 
“Hablarle a Dios de los hombres y 
a los hombres hablarles de Dios: 

aquí se condensa el carisma de la 
Predicación que nos da nombre, 
y que es una aventura cada día”. 
Sor Rocío se las ha ingeniado para 
llevar a cabo esta tarea incluso más 
allá de la clausura: sus reflexiones 
llegan a casi 700 amigos a través 
de Facebook. En su comunidad, 
formada por 16 hermanas, ella 
aporta su juventud, su vitalidad y la 
esperanza en la continuidad de una 
obra que comenzó con la fundación 
del Monasterio allá por 1409, hace 
ya más de seis siglos. 

SOR ROCÍO DE LA INMACULADA OP
Dominica de clausura. Monasterio de Sta. Mª la Real, Bormujos

“Soy dominica con pasión, 
con convencimiento”

Bormujos, 1983

Ingresó en el Monasterio en 
2004

Toma de hábito en 2005

Votos perpetuos en 2011
“Me siento 

profundamente 
enamorada del Misterio 

de Dios, de la inmensidad 
que da sentido a cuanto 
existe y a cuanto soy”
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CRISTO DE LA CONVERSIÓN DEL 
BUEN LADRÓN (1)

Poco antes de su muerte, cuando 
no tenía mucho tiempo para hablar, 
realizó Cristo uno de sus grandes 
milagros morales: La conversión del 
buen ladrón. Dice el Evangelio de 
Él que pasó haciendo el bien (Hch 
10, 38) y en sus últimos momentos 
siguió haciendo lo mismo. Esta vez 
realizó el milagro de la conversión 
de un ladrón, que abrió su corazón 
a la gracia que le llegaba de su 
compañero de suplicio. No fue 
necesario esperar a que volviera 
como rey, sino que a la petición 
del ladrón: ”Vuelve a darme tu 
corazón”, recibió la respuesta 
de Cristo: “Hoy mismo estarás 
conmigo en el paraíso”. Este es el 
momento que Juan de Mesa dejó 
esculpido en la imagen del Cristo 
de la conversión del buen ladrón. Y 
lo hizo reproduciendo el rostro del 
Gran Poder crucificado, que realizó 
el mismo año de 1620.

EL “CACHORRO” (2)

Francisco Antonio Ruíz Gijón 
(1653-1720) fue capaz de expresar 
en madera el último aliento 
de Cristo en su expiración. Se 
empina, apoyándose en sus pies 
clavados, para exhalar el Espíritu: 
el último don que culmina la obra 
de la Redención. Al mirar el rostro 
expirante de Cristo, nos parece 
escuchar el aliento con que entrega 
del Espíritu Santo a la Iglesia: era lo 
más que nos podía dar, conseguido 
por su muerte en cruz. En cuanto 

hombre, mucho le costó a Cristo 
aceptar la muerte (Heb. 5,7) pero el 
amor venció a la misma muerte.

CRISTO DE LA BUENA MUERTE (3)

Fue el mismo año de 1620 en 
el que Juan de Mesa esculpió 
también el prodigio de la muerte 
de Cristo en la cruz. Al fijarnos en 
esta obra, nos parece increíble que 
las manos del artista sean capaces 
de llegar a tanto… En esta imagen 
de Cristo muerto están expresadas 
la serenidad y la paz que alcanzó 
al entregarlo todo: no le quedaba 
nada más que dar. La realidad de 
la muerte, que siempre es tan dura, 
en esta imagen se hace buena. Esta 
bondad de la muerte es la que 
aparece en esta imagen. El mismo 
Juan de Mesa, que en otras obras 
había sido capaz de manifestar la 
fuerza del dolor y el sufrimiento, 
en este Cristo de la Buena Muerte 
nos ha dejado la expresión de una 

serenidad que deja la aceptación de 
la voluntad de Dios.

Tres momentos de la muerte de 
Cristo: haciendo el bien hasta 
el final, dándosenos todo en el 
último aliento, y haciendo a la 
muerte buena en la serenidad de 
la divinidad que parece quedarnos 
para siempre en las manos de Dios.

1 2

3

TRES MOMENTOS DE LA MUERTE DE CRISTO 
Recuerdos de Semana Santa


